PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EXCELSIOR

3 D

07/11/2025

OPINIÓN





Todos pagan

Si hay un sector económico en el que la penetración es muy baja es en el de los seguros por dos razones fundamentales: las malas prácticas de los miembros de AMIS, presidida por Pedro Pacheco, y lo caro que resulta hacerlo. Con una visión más recaudatoria los legisladores que se promoción, los legisladores lograron hacerle la vida más difícil a las personas. El servicio que encabeza Antonio Martinez Dagnino sostenía una disputa sobre la acreditación del IVA por parte de las aseguradoras en el que parecía que encintaron una visión salomónica. Retirar los procedimientos legales, que dicho sea de paso tenían pocas probabilidades de ganar, pero usar la mayoría de Morena, presidido por Luisa Alcalde, para quitar esta posibilidad de deducción de las aseguradoras a partir de 2026. Podrán creer que solucionaron el problema cuando la realidad es que los mexicanos tendrán que pagar todavía más por estar asegurados.

REMATE TENDENCIA

Como ya es una larga tradición, con antelación pudo informarse, a través de los espacios del Padre del Análisis Superior en Imagen, sobre la decisión de política monetaria que ayer anunció la Junta de Gobierno del Banco de México, gobernado por Victoria Rodríguez Ceja. Determinaron una nueva disminución de un cuarto de punto para ubicar la tasa de referencia en 7.25%, con una votación de 4 a 1, ya que la gobernadora, Galia Borja, José Gabriel Cuadra y Omar García Castelazo votaron por la disminución y Jonathan Heath porque se mantuviera sin cambio la tasa de interés. Lo de este hombre parece más un capricho personal que un producto del análisis de las condiciones de la economía: 36 de 37 consultados por Citi México, que dirige Álvaro Jaramillo. estaban por una disminución de la tasa de referencia. De acuerdo con el comunicado, reiterado en la conversación de la gobernadora Rodríguez Ceja en el programa del PAS en Imagen Radio, influyó en esta determinación la menor actividad económica, tanto en México como en el exterior, así como el comportamiento de la inflación. El Banco de México ha utilizado de una manera muy inteligente las herramien-

tas que tiene para procurar el buen camino de la economía, puesto que no sólo están las decisiones de política monetaria. sino la comunicación tan eficiente como transparente. Desde este momento se puede establecer que en la última decisión de política monetaria habrá otra disminución de un cuarto de punto, con lo que cerraría el año en nivel de 7.0%, ya muy lejos del máximo de 11.25 por ciento. Durante el primer trimestre podrá haber espacio para que se discuta si se debe hacer una pausa o se mantiene el canal de baja, en el que la tasa de referencia se acerque a un mínimo de 6.0%.

REMATE POLITIQUERO

Según le dijo el presidente de la Comisión de Economía de la Cámara de Diputados, Miguel Ángel Salim, al PAS, en su programa de Imagen Radio, la posposición del debate sobre la aplicación de aranceles a China y los países con los que México no tiene tratados, no implica que no se vaya a aplicar. Refirió temas de práctica parlamentaria y dijo que no era la única iniciativa económica que había sido pospuesta. Reiteró que, una vez terminada la discusión del Presupuesto de Egresos y Ley de Ingresos, se entrará estos temas, y aseguró que, antes de que termine este periodo de sesiones (15 de diciembre), serán aprobados por los diputados los aranceles.

Sería mejor que los diputados tomaran con mucha mayor cautela aprobar estos aranceles. Como lo señaló ayer el PAS, parece precipitado a la luz de la volatilidad que tienen las relaciones comerciales entre China y Estados Unidos, gobernados por Xi Jinping y Donald Trump. Además, cada vez son más los sectores que dicen que, antes de poner aranceles, se deben cuestionar sobre el impacto que tendría en los precios de muchos productos, especialmente textiles y juguetes, ante la imposibilidad de generar suficiente producción industrial. La Coparmex, presidida por Juan José Sierra, sostiene que se tiene que analizar mucho más a fondo aplicar aranceles a China y algunas otras naciones con las que no hay tratado de libre comercio, puesto que, en una de ésas, los mexicanos terminan perdiendo porque un arancel abrupto podría causar daño a las famílias. Preocupa que el legislador del PAN parezca más papista que el Papa, porque ni en Economía, encabezada por Marcelo Ebrard, están tan convencidos de que deban aplicarse así los aranceles. Parecería que el legislador tiene muchas ganas de aplicar medidas al estilo de los republicanos de EU. REMATE ARTIFICIAL

El CCE, presidido por Francisco Cervantes, está coordinando un encuentro de negocios con Nvidia, encabezado en el mundo por Jensen Huang, los próximos 12 y 13 de noviembre. Resulta verdaderamente relevante, toda vez que el foco central no sólo será una exposición, sino una serie de conferencias con estrellas del mundo de la tecnología y la inteligencia artificial. El Padre del Análisis Superior le recomienda no perderselo.